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«Дмитрий Донской» причалит к Котлину 
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В КРОНШТАДТ на вечную стоянку планируют отправить 
самую большую атомную подл одку «Дмитрий Донской». 
Об этом стало известно накануне, когда в России отме-
чали День моряка-подводника.

«Сегодня Петербург остается одним из главных цен-
тров военной мощи России. У нас работают ведущие 

конструкторские бюро. На наших верфях строят самые 
современные субмарины. В военных вузах ведут под-
готовку офицерских кадров», – отметил губернатор 
Александр Беглов.

Память о подвигах подводников увековечена в мемо-
риалах, им посвящены музеи. Главным экспонатом 
Музея военно-морской славы в Кронштадте не так 
давно стала первая отечественная атомная подвод-
ная лодка – «Ленинский комсомол». 

Как сообщил председатель Комитета ветеранов под-
разделений особого риска РФ подвод ник Александр 
Евсеев, в Кронштадте может появиться еще один уни-
кальный экспонат – субмарина «Дмитрий Донской» 
проекта 941 «Акула». 

По словам Александра Евсеева, сейчас прорабаты-
ваются варианты ее доставки, размещения и созда-
ние необходимой инфраструктуры. Длина корабля 
составляет 172 метра, а ширина – более 23 мет ров.

  АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/   
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ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Обозначения в газете:

 АВТОР ТЕКСТА       АВТОР ГРАФИКИ       
  АВТОР ФОТО         ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

Учреждения образования
• ГБНОУ «Академия цифровых 

технологий»
• ФГБОУ ВО

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический 
медицинский университет»

Учреждения культуры
• Филиал ФКП 

«Росгосцирк» «Большой 
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-
концерт»

• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории 
России

• Санкт-Петербургский союз 
художников

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека 
им. Б. Н. Ельцина»

• СПб ГБУК «ЦГПБ 
им. В. В. Маяковского»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

СМИ
АО «Радио «Зенит»

Некоммерческие 
организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские 
учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо Санкт-

Петербург»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ 

«Многофункциональный 
центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ «Санкт-
Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма 

«Санкт-Петербургский Дом 
книги»

• Филиал фонда «Защитники 
Отечества» в Санкт-
Петербурге

• Общероссийское 
общественное движение 
«Бессмертный полк России»

• Комитет по труду 
и занятости населения 
Санкт-Петербурга

Светлана Лаврецова
директор 
Санкт-Петербургского 
ГБУК «Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского 
филиала ФГАОУ 
ВО «Национальный 
исследовательский 
университет «Высшая школа 
экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор 
группы компаний 
«РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ 
России Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор 
АО «Третий парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского 
зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного 
педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – 
начальник Управления 
информации

Павел Кейв
генеральный 
директор компании 
«Омоикири Рус»

Елена Кириленко
общественный 
деятель

Денис Минкин
директор 
Санкт-Петербургского 
ГУП «Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
председатель 
Комитета по развитию 
туризма Санкт-Петербурга

Михаил Рахлин
президент 
Санкт-Петербургской 
РОО «Клуб Дзюдо 
Турбостроитель»

Павел Ткаченко
исполнительный директор 
благотворительного фонда 
«Бумажная птица»

Виталий Федоров
директор 
Книжной лавки 
писателей

Андрей Хлутков
директор 
Северо-Западного 
института управления 
РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор 
СПб ГБУК «Государственная 
академическая капелла 
Санкт-Петербурга»

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

«ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК» – 
ОБЛАДАТЕЛЬ ЗНАКА ОТЛИЧИЯ 
ПРОЕКТА «ЗОЛОТОЙ ФОНД ПРЕССЫ»

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

НАДЕЖДА ЦВЕТКОВА,
водитель ГУП «Пассажиравтотранс»

Теперь 
точно знаю, 
что сделала 
правильный 
выбор

Победа в конкурсе «Город в лицах» принесла мне 
много положительных эмоций! Этот конкурс лишний раз 
подтверждает, что мы занимаемся важным делом. Благо-
даря ему я осознала, насколько моя профессия значима 
для города и для людей. После победы в номинации «Луч-

ший водитель общественного транспорта» у меня появи-
лось еще больше ответственности перед людьми, городом 
и моим любимым автобусным парком № 5.

И, конечно, это безумно приятно, когда твои фотогра-
фии висят по всему городу, когда эти плакаты видят дру-
зья и присылают их тебе в сообщениях. Радостно замечать 
восхищение других людей и получать поздравления. Ведь 
многие из моих знакомых даже не знали о том, что я сме-
нила профессию и стала водителем автобуса.

Сейчас я бы хотела пожелать всем лауреатам хорошего 
настроения и победы! Но главное, чтобы вы понимали: если 
вас выбрали – значит вы уже лучшие в своей профессии. 
Вы уже победители!

А еще победа в таком важном конкурсе придала мне 
уверенности в себе. Люди теперь узнают меня, благодарят. 
Теперь я точно знаю, что выбрала для себя правильную 
профессию. Спасибо всем, кто поверил в меня, проголосо-
вал за меня. Вы сдела ли мою жизнь яр че.

ГОЛОСУЕМ ЗА ГОРОЖАН

СЕРГЕЙ СТАРЦЕВ,
водитель трамвая 

ЕВГЕНИЙ ЗОРИН,
кондуктор 
троллейбуса

ЕЛЕНА КУЗНЕЦОВА,
кондуктор автобуса

ЕКАТЕРИНА КИРСАНОВА,
водитель автобуса

АЛЕКСАНДР АНДРЕЕВ,
исполняющий обязан-
 нос ти машиниста-
инструктора электро-
поезда метр о

Голосование за номинантов премии «Город в лицах» от издания 
«Петербургский дневник» близится к завершению: сегодня – 
последний день. Успейте сделать свой выбор!

2025

СПЕЦИАЛИСТ 
В СФЕРЕ ГОРОДСКИХ 

ПАССАЖИРСКИХ 
ПЕРЕВОЗОК

Теперь 
точно знаю, 
что сделала 
правильный 
выбор

20 МАРТА 2025
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ЮЖНА Я широтная маги-
страль готова на  40 про-
центов, до конца 2025 года 
откроется временное движе-
ние по путепроводу в створе 
Петербургского шоссе. 
Об этом сообщил губерна-
тор Александр Беглов.

Работы ведутся одновре-
менно на нескольких участ-
ках с применением совре-
менных материалов и тех-
нологий. Сооружаются три 
развязки, которые войдут 
в состав новой магистрали. 
Путепровод в створе Петер-
бургского шоссе уже готов 
на 60 процентов.

Как рассказали в Смоль-
ном, здесь заканчивают 
устройство фундаментов 
опор. В начале апреля специ-
алисты приступят к монтажу 
полусотни 28-метровых 
балок. В планах – завершить 
монтаж пролетного строения 
в сентябре, уложить асфальт 
и открыть рабочее движе-
ние по путепроводу до конца 
текущего года.

В то же время завершают 
работы по усилению осно-
вания дорожного полотна 
рядом с путепроводом через 
железнодорожные пути 
Балтийского направления 
и Сарицкой улицей. Высокие 
темпы строительства стали 

возможны благодаря особой 
технологии, которая позво-
ляет монтировать в среднем 
10 свай за день. Сам путе-
провод над путями Балтий-
ского направления готов 
на  65 процентов. Третий 
путепровод – через желез-

нодорожные пути Витеб-
ского направления – готов 
на треть.

Отметим, что новая маги-
страль протяженностью 
7 километров сможет дубли-
ровать южный учас ток коль-
цевой автодорог и.

С 20 ПО 30 МАРТА в Петербурге про-
ходит Всероссийская неделя детской 
и юношеской книги. Традиционная 
акция, которую поддержал прези-
дент России, проводится ежегодно 
по всей стране в дни весенних школь-
ных каникул. В ней участвуют библио-
теки, школы, издательства, книж-
ные магазины, театры, музеи, другие 
учреждения культуры и образования.

«Детская книга и совместное чте-
ние объединяют семью. Они форми-
руют у ребенка отношение к книге 
как к надежной опоре в жизни. Мы 
проводим Неделю детской и юноше -
с кой книги по новому нацпроекту 
«Семья», который инициировал Вла-

димир Путин. Продолжаем масштаб-
ную программу реконструкции биб-
лиотек. Они превращаются в совре-
менные культурные центры и комму-
никационные площадки», – отметил 
губернатор Александр Беглов.

В  2025 году тема Недели дет-
ской и юношеской книги – «Исто-
рия с продолжением». Акция посвя-
щена 80-летию Победы в Великой 
Отечественной войне и Году защит-
ника Отечества. Всего в Петербурге 
запланировано более 250 меропри-
ятий на площадках городских библио-
тек. Десять дней там будут прохо-
дить интерактивные занятия, мастер-
классы, читки, встре чи с писателя ми.

 СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     GOV.SPB.RU/PRESS/GOVERNOR/295084/

 БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

Путепроводы строят 
в ускоренном темпе

Чтобы дети читали

Россия и США достигли понимания 
взаимности своих интересов, того, что вместе 
мы можем торговать, реализовывать какие- 
 то крупные проекты и получать обоюдную 
выгоду. В целом РФ ни в чем не уступила Аме-
рике, и тут надо поаплодировать нашим дипло-
матам. Они обошли расставленную Киевом 
и европейцами «ловушку» с объявлением пере-
мирия на 30 дней, когда украинская армия 
отчаянно пытается хоть на что-то опереться 
и перестать отступать. Большинство пунктов 
договоренностей между Владимиром Путиным 
и Дональдом Трампом предполагают постепен-
ное восстановление гуманитарных и экономи-
ческих связей между странами.

На мой взгляд, этот процесс может идти 
вне зависимости от того, какими темпами будет 
продвигаться урегулирование конфликта. Рос-
сии удалось сыграть на болезненном стрем-
лении Дональда Трампа к сделкам, на том, 
что он использует бизнес-подходы в дипло-
матии. В  рамках этой стратегии команда 
Белого дома ищет наиболее очевидные выгоды 
для США, и Россия готова наглядно эти бонусы 
предъявить.

Для этого у нас есть специальный человек – 
глава Российского фонда прямых инвестиций 
Кирилл Дмитриев. Его задача – убедить амери-
канцев в том, что дружить с Россией намного 
выгоднее, чем враждовать. Для Трампа и Рубио, 
не обремененных идеологическими шаблонами 
про «Россию как вечного врага», это имеет 
первостепенную важность.

По сути, мы предложили Америке взаимо-
действовать в таком широком диапазоне, 
на фоне которого разрешение украинского 
конфликта становится вопросом мелким 
и малозначительным.

На фоне будущих огромных контрактов 
и бизнес-соглашений «украинский вопрос» 
может стать вообще малоинтересным для США. 
А значит, объем американских уступок России 
в перспективе может быть на много боль ше.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
  ЛИЧНЫЙ АРХИВ

АЛЕКСЕЙ БЕЛОВ,
политолог

«Украинский 
вопрос» 
может стать 
незначимым 
для США

Эксперт – о возможном сотруд-
ничестве между Россией и США 
после телефонного разговора
президентов обеих стран.

«Южная широтная магистраль повысит 
транспортную доступность юга Петер-
бурга. Важно сохранить высокие темпы 
строительства, чтобы построить 
магистраль до конца 2027 года».

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, губернатор Санкт-Петербурга
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ЗАТРАТЫ на возведение плат-
ных дорог в Петербурге сни-
зятся, и темпы строительства 
не  пострадают. Депутаты 
ЗакСа поддержали предложе-
ние губернатора Петербурга 
Александра Беглова снизить 
стоимость аренды земли, 
которую сдают под строи-
тельство платных дорог.

« А р е н д н ы е  п л а т е ж и 
за  участки, предоставля-
емые под развитие транс-
портной инфраструктуры 
города, определяются 
не  стремлением города 
заработать, а намерением 
создать у инвестора интерес 
как можно скорее завершить 
свой инвестиционный про-

ект. Это не инструмент, кото-
рым мы обеспечиваем ощути-
мые для бюджета доходы», – 
объяснил, почему платежи 
не отменяют вовсе, предста-
витель губернатора в ЗакСе 
Константин Сухенко.

«Стоимость аренды 
участка для возведения раз-
вязки в Петербурге, – добавил 

Константин Сухенко, – около 
20 миллионов рублей в год». 
Снижение стоимости аренды, 
по оценке депутата Ирины 
Ивановой, может затронуть 
строительство широтной 
магистрали и будущей М7, 
которая по генплану свяжет 
северную часть Петербурга 
с цент ром город а.

На этой неделе депутаты Законодательного собрания переиз-
брали уполномоченного по правам ребенка и решили снизить 
стоимость аренды земли под строительство платных до рог.

Арендная плата за землю для инвесторов, строящих платные дороги, снизится с полутора 
до одного процента кадастровой стоимости участка. Компании смогут сэкономить десятки 
миллионов рублей. При этом город не намерен совсем отменять арендную плату.

Дорогам снизили аренду
  ДМИТРИЙ КОЛОМИЕЦ /info@spbdnevnik.ru/

ЗАЩИЩАТЬ права и закон-
ные интересы детей, руковод-
ствуясь законами, справед-
ливостью и голосом совес ти, 
с  трибуны Мариинского 
дворца поклялась детский 
омбудсмен Анна Митянина.

На заседании депутаты 
переизбрали уполномочен-
ного по  правам ребенка 
в Петербурге 36 голосами. 
Кандидатуру соперника 
Анны Митяниной, началь-
ника сектора правовой и пси-
хологической помощи детям 
аппарата уполномоченного 
Ярослава Белоусова, поддер-
жали только пятеро народ-
ных избранников.

Среди тех, кто отдал свой 
голос за Митянину, депутат 
ЗакСа Павел Крупник. Выбор 
он сделал, исходя из опыта 
и результатов работы.

«Анна Митянина 35 лет 
находится на государствен-

ной службе. Она прошла все 
этапы работы и понимает все 
тонкости. Это юрист со ста-
жем. Пять лет, которые она 
провела в должности дет-
ского омбудсмена, позволяют 
нам с уверенностью смотреть 
в  будущее. Да  и  команда 
Анны Митяниной очень 
профессиональная. Уверен, 
что все вопросы, связанные 
с  детством в  Петербурге, 
будут и дальше профессио-
нально решаться», – отме-
тил Павел Крупник.

Депутат Марина Шишкина 
добавила: «У  Митяниной 
не только огромный профес-
сиональный опыт, но и боль-
шое доброе сердце. Все кон-
такты с Анной Митяниной 
свидетельствуют о  том, 
что  для  нее нет мелочей, 
она не оставляет нерешен-
ными проблемы», – поясни ла 
Марина Шишкин а.

Анна Митянина продолжит защищать 
права ребенка в Санкт-Петербурге. 
Депутаты отметили: все вопросы, свя-
занные с детством, и дальше будут 
решаться профессионально.

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/   
  ПРЕСС-СЛУЖБА АННЫ МИТЯНИНОЙ 

Омбудсмена переизбрали

Анну Митянину впервые 
выбрали уполномоченным 
по правам ребенка в Санкт-Пе-
тербурге в феврале 2020 года.

Президент России Владимир Путин 
предложил организовать хоккейные матчи 
в Соединенных Штатах и Российской Феде-
рации между нашими и американскими 
игроками, выступающими в Национальной 
и Континентальной хоккейных лигах (НХЛ, 
КХЛ). Президент Америки Дональд Трамп 
поддержал эту идею.

Руководитель штаба сборных команд Рос-
сии и главный тренер СКА Роман Ротен-
берг, в  свою очередь, предложил «СКА 
Арену» в качестве места для проведения 
одного из матчей. И его идея заслуживает 
поддержки.

«СКА Арена» – это сейчас один из лучших 
ледовых стадионов в мире, если не лучший. 
Поэтому, конечно, Петербург будет претен-
довать на матч игроков КХЛ и НХЛ.

В истории матчи между клубами России 
и США проводились даже в период холод-
ной войны. И они помогали сблизить пози-
ции стран. Видение обстановки в  мире 
у нас может быть разное, но спорт всегда 
объединяет.

Тем более объединяет такой спорт, как хок-
кей, который является народным и в России, 
и в Америке. Да что там говорить – за игрой 
капитана «Вашингтон Кэпиталз» Алексан-
дра Овечкина сейчас наблюдает весь мир.

Проведение хоккейных матчей между 
российскими и американскими игроками, 
выступающими в НХЛ и КХЛ, станет шагом 
вперед в сближе нии позиций наших стра н.
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Петербург 
может 
принять 
матчи России 
и США

АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ,
председатель Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга

Подписывайтесь 
на Telegram-канал 
Александра 
Бельского!

t.me/a_belsky
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В объективе фотографа «Петербургского дневника» – то, что обычно происхо-
дит в кулуарах Мариинского дворца. Накануне почетным гостем в Большом зале 
стал теле- и радиоведущий Геннадий Орлов. Его наградили золотой медалью 
Законодательного со брания.
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Депутат Константин Чебыкин

Теле- и радиоведущий Геннадий Орлов

Депутаты Дмитрий Панов и Денис Четырбок Депутат Анастасия Мельникова и уполномоченный 
по правам ребенка в Санкт-Петербурге Анна Митянина

Депута ты Максим Яковлев и Любовь Егорова
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ДИНАМОВСКИЕ команды из Север-
ной столицы финишировали 
в своих лигах по итогам регу-
лярного чемпионата на вторых 
местах. Если для девушек, защи-
щающих в этом сезоне чемпи-
онский титул, это привычный 
результат, то хоккеисты после 
двух не очень удачных сезонов 
сделали шаг вперед.

НЕ ВЫБИРАЛИ СОПЕРНИКА
Петербургским динамовцам 
чуть-чуть не хватило, чтобы стать 
победителями регулярного пер-
венства, что удалось им сделать 
в сезоне-2017/18. Невские хокке-
исты потеряли шансы на первое 
место, уступив на своей площадке 
нефтекамскому «Торосу» (1:4) 
и безнадежно отстав от новокуз-

нецкого «Металлурга». После матча 
главный тренер Игорь Гришин ска-
зал: «Конечная цель – это не регу-
лярка, а Кубок чемпиона России. 
Да, занять первое место в чемпи-
онате престижно, всем хотелось 
этого – ведь чем выше в таблице 
оказываешься, тем лучше. Но это 
не было самоцелью. Что ж, не полу-
чилось, будем стараться проявить 
себя в плей-офф».

Нападающий Вячеслав Шев-
ченко рассказал, что команде все 
равно, с кем встречаться в пер-
вом раунде плей-офф. «ВХЛ – это 
не Континентальная хоккейная 
лига, где есть лидеры и явные 
аутсайдеры, тут все выходят 
как на последний матч в жизни. 
В нашей лиге может случиться 
все что угодно, никаких предска-

заний и гаданий по поводу сопер-
ника быть не может», – полагает 
форвард.

В  заключительном домаш-
нем матче «Динамо СПб» гаран-
тировало себе вторую позицию, 
одержав в серии буллитов победу 
над пермским «Молотом» – 3:2. 
Соперником в матчах на выбы-
вание стал воронежский «Буран», 
который по дополнительным пока-
зателям занял 15-е место, пропус-
тив вперед «СКА-Неву». Дерби 
Северной столицы в  плей-офф 
откладывается.

Клуб из столицы Черноземья 
ведет историю с 1977 года, во вре-
мена советского хоккея выступал 
в низших дивизионах. В россий-

ских соревнованиях несколько 
лет играл под флагом ХК «Воро-
неж», но в 2006-м вернул истори-
ческое название. Высшее достиже-
ние за время участия в чемпио-
нате ВХЛ – серебряные медали 
в сезоне-2012/13.

Динамовцы в  чемпионате 
дважды выиграли у «Бурана» – 
в Воронеже 2:1 в серии булли-
тов и  8:2 на  своей площадке. 
Серия до  четырех побед нач-
нется в Петербурге, два первых 
матча пройдут на Малой арене 
«Юбилейного»: 23 марта (начало 
в 13:00) и 25 марта (в 19:00). Дво-
рец спорта, в котором «Буран» 
будет принимать динамовцев, 
тоже называется «Юбилейный».

ВАЖНА СВОЯ ИГРА
Чемпионат России среди женских 
команд в этом сезоне проходит 
по новой формуле. Две лучшие 
команды, а ими стали уфимская 
«Агидель» и «Динамо-Нева», сразу 
вышли в  полуфинал. Форвард 
петербургской команды и сборной 
России Фануза Кадирова, подводя 
итоги регулярного первенства, 
заявила: «Важна в первую очередь 
наша игра, нужно отталкиваться 
от нее, а не от соперника. Побеж-
дать, чтобы дойти до нашей цели, 
все равно придется всех!»

Спортсменки «Динамо-Невы», 
чемпионки прошлого сезона, кото-
рых возглавляет Александр Зыбин, 
поспорят в серии до четырех побед 
за выход в финал с нижегород-
ским «Торпедо». У него хоккеистки 
выиграли пять матчей из шести 
в чемпионате, в том числе реша-
ющий в споре за второе место 
в гостях (5:3). Соперницы сыграют 
22 марта в  13:00 и  23 марта 
в 17:00 на Малой арене «Юби-
лейного», 26 и 27 марта встре чи 
пройдут в волжском город е.

Команды ХК «Динамо Санкт-Петербург» вступают в решающую часть сезона. В ближайшие 
выходные стартует в плей-офф женская команда «Динамо-Нева», а мужской коллектив, высту-
пающий во Всероссийской хоккейной лиге (ВХЛ), начнет борьбу за Кубок чемпиона России.

«ДИНАМО»–МАШИНА СОВМЕСТНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 
И ХОККЕЙНОГО КЛУБА «ДИНАМО САНКТ-ПЕТЕРБУРГ»

 МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     ПРЕСС-СЛУЖБА ХК «ДИНАМО СПБ»

Трофей, который разыгрывают 
команды ВХЛ, с этого сезона называ-
ется Кубок чемпиона России. Ранее это 
был Кубок Петрова. Его обладателем 
в 2018 году стало «Динамо СПб».

73 очка 
набрала лучший бомбардир женского чемпионата России 
форвард «Динамо-Невы» Анна Шохина, на ее счету 30 шайб 
и 43 голевые передачи в 42 матчах.

Новый поход за титулами
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Наталья, один из главных героев 
пьесы профессор Генри Хиггинс 
говорит: «Сегодня – век выско-
чек». Не это ли определяющая 
тема спектакля?

> Тут дело даже не в выскочках. 
А в том, что такие люди, как Хиг-
гинс, несмотря на свое умение кра-
сиво носить пиджаки и грамотно 
говорить, на самом деле – очень 
закостеневший образец мертвого 
материала.

Элиза в своей жизненной силе 
бесконечно лучше, чище, сер-
дечнее, если хотите, духовнее, 
чем то общество, в которое ее 
привел Хиггинс. Поэтому все 
постоянно звучащие там фразы 
типа «как  вы себя чувствуете» 
не  имеют к  общению никакого 
отношения.

Да, люди, обладающие властью 
и деньгами, держатся за то, что они 
считают своей силой. Но есть другая 
сила – это жизнь, которая, как Ниа-
гарский водопад, все сметет.

Может, кому-то  покажется, 
что мои слова звучат несколько 
революционно, но я думаю, что они 
эволюционны.

И все-таки конец спектакля наве-
вает грусть. И опровергает сравне-
ние главной героини с Золушкой. 
Не было ли у вас желания подслас-
тить пилюлю?

> Каждый получил свое и пошел 
своей дорогой. Для Элизы стать 
частью того общества, к  кото-
рому принадлежит Хиггинс, невоз-
можно. Ну научил он ее носить пла-
тья, более-менее грамотно произ-
носить «хау ду ю ду» – и что?

Элиза – это не грациозная Одри 
Хепберн, которая едва ли имеет 
отношение к лондонской трущобе. 
Там все-таки Голливуд. Бернард 
Шоу гораздо глубже, чем  этот 
мюзикл.

Еще одна крылатая фраза, принад-
лежащая Хиггинсу, звучит так: 
«Никогда не упускай случая – он 
представляется не каждый день». 
Что для вас значит случай?

> Случай – это такая ненадежная 
вещь. Я, скорее, верю в продуктив-
ную целенаправленную работу. 
А случай может быть, может его 
не быть. Сидеть и ждать случая 
нельзя. Захочет тебе Бог подсы-
пать удачи, он это сделает, если 
увидит, что ты много работаешь. 

Нужно постоянно находиться в тре-
нинге, потому что все есть движе-
ние, опыт, путь.

А вы свою дорогу сразу нашли?

> Я окончила Санкт-Петербургскую 
государственную академию теат-
рального искусства, сейчас – Рос-
сийский государственный инсти-
тут сценических искусств, где учи-
лась на курсе народного артиста РФ 
Семена Яковлевича Спивака. Потом 
был Театральный институт имени 
Бориса Щукина, который я окон-
чила как режиссер.

Моими мастерами были заслу-
женный деятель искусств РСФСР 
Александр Михайлович Полами-
шев, автор учебников по режиссуре, 

и народный артист СССР Сергей 
Иванович Яшин, бывший главный 
режиссер Театра имени Гоголя.

На своей страничке во «ВКонтакте» 
на первое место вы ставите профес-
сию режиссера и только на второе – 
актрисы. Это для вас так важно? 
И должна ли женщина-режиссер 
обладать особыми качествами?

> Да, это принципиально. Сегодня 
среди учителей и врачей – предста-
вители обоих полов. А по-настоя-
щему хороших специалистов среди 
них не так много. Мне кажется, 
что нельзя рассматривать профес-
сию режиссера, как и любую другую, 
по половому признаку. Есть про-
фессионалы и есть не очень хоро-

шие профессионалы. Бог 
его знает, какими качест-
вами это определяется. 
Прежде всего, наверное, 
личностными – желанием 
и упертостью.

Я по первому образо-
ванию дирижер-хоровик, 

училась в музыкальном учи-
лище. И знаю, что если сидеть 

за роялем по шесть часов, то ты 
в  конце концов будешь играть 
Рахманинова. А  если восемь  – 
то  будешь играть еще  лучше. 
Чем ты будешь сильнее и дольше 
долбить киркой камень, тем эффек-
тивнее будет результат. 

В числе ваших постановок есть 
мюзиклы и музыкальные спек-
такли. Значит, музыка для вас 
играет важную роль?

> Я бы сказала, одну из ключевых. 
Это действующее лицо. Я очень 
много сотрудничаю с российскими 
музыкальными театрами – Хаба-
ровским, Барнаульским, Новоси-
бирским и, конечно, с петербург-
скими. Это всегда работа с ком-
позитором. И слава богу, у меня 
есть соавтор, это один из ведущих 
современных композиторов – Вла-
димир Баскин. С ним мы создали 
немало произведений. Например, 
спектакль-мюзикл «Портрет Дори-
ана Грея» (18+), который недавно 
прошел уже в сотый раз в Музы-
кальном театре имени Федора 
Шаляпина. Это для мюзикла очень 
много, особенно если учесть, что он 
был поставлен в 2017 году.

Сегодня много спорят о  том, 
что такое театр – дом или, как счи-
тал Гоголь, кафедра. Какое поня-
тие вам ближе?

> Вы знаете, концепция «театр-
дом» мне совершенно не близка. Это 
приземляет, снимает какой-то вол-
шебный флер. А вот театр-храм 
мне очень близок. К храму невоз-
можно подойти с бытовым ощуще-
нием жизни. Он обязывает прежде 
всего помнить о своей духов ной 
составляющ ей.

В театре-фестивале «Балтийский дом» показали премьеру спектакля «Пигмалион» (16+), 
который поставила Наталья Индейкина. Режиссер рассказала, почему сегодня пьеса Бернарда 
Шоу воспринимается особенно актуально. 

«Бог подсыпет удачи, если 
увидит, что ты много работаешь»

  МАРИНА АЛЕКСЕЕВА /marina.alexeeva@spbdnevnik.ru/     ЛИЧНЫЙ АРХИВ НАТАЛЬИ ИНДЕЙКИНОЙ, BALTIC-HOUSE.RU

«Я поставила мюзикл «Анна Каренина» (12+) 
в Хабаровске. Это было моей давней мечтой. 
И того, что художественный руководитель
Хабаровского музыкального театра Никита 
Туранов позволил ее осуществить,
мне достаточно».

«Пигмалион» – 
одна из самых из-

вестных пьес Бернарда 
Шоу. Он написал ее 

в 1912 году.
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Выставка, которая открывается завтра в «Манеже», расска-
жет о вкладе науки, культуры и промышленности в Победу. 
Она откроет череду событий, среди которых парад Победы, 
шествие «Бессмертного полка», концерты и спектакли.

ПЕТЕРБУРГ готовится к празднова-
нию 80-летия со дня Победы в Вели-
кой Отечественной войне. В честь 
праздничной даты в городе прой-
дет более 80 крупных мероприятий.

С ОСОБЫМ ОТНОШЕНИЕМ
По словам губернатора Александра 
Беглова, одним из самых крупных 
событий станет большая экспо-

зиция «Великая страна – вели-
кая Победа. 1941-1945» (12+) 

в центральном выставочном 
зале «Манеж».

Она откроется зав-
тра и расскажет о подвиге 

людей в тылу в годы Великой 
Отечественной войны, о вкладе 

в Победу промышленности, науки 
и культуры.

Экспозиция представит более 
тысячи предметов, артефактов, доку-
ментов, фотографий и аудиозаписей. 
Семь разделов выставки и мульти-
медиаинфографика расскажут посе-
тителям о глобальной трансформа-
ции и переходе на военные рельсы 
транспортной системы, промышлен-
ности, экономики, науки, медицины, 
сельского хозяйства и культуры.

«У нашего города особое отно-
шение к памятным военным датам. 
В январе 2024 года мы вместе со всей 

страной на высоком уровне отме-
тили 80-летие полного освобождения 
Ленинграда от фашистской блокады. 
Сейчас активно готовимся к юбилею 
Великой Победы с учетом федераль-
ного и городского планов», – ранее 
подчеркнул Александр Беглов.

ПОСЛЕ ВОЙНЫ
Основные события в Петербурге, 
ра  зумеется, намечены на  май 
2025 года. По словам заместителя 
председателя городского Комитета 
по культуре Антона Александрова, 
8 мая в БКЗ «Октябрьский» состоится 
традиционный концерт, посвящен-
ный Дню Победы. Среди артистов – 
Светлана Крючкова, Дмитрий Пев-
цов и Василий Герелло.

А 9 Мая, после окончания парада 
Победы на  Дворцовой площади, 
совместно с патриотическим объ е-
динением «Ленрезерв» запланиро-
ван проезд колонны ретротехники. 
В нем примут участие ветераны 
Великой Отечественной. Колонна 
проедет по  Невскому проспекту 
от Дворцовой площади до площади 
Восстания и в обратную сторону.

Кульминацией празднования 
80-летия Великой Победы в Петер-
бурге должно стать запланирован-
ное на 15:00 9 Мая прохождение 

«Бессмертного полка». «Мы полу-
чаем большое количество предло-
жений от общественных и неком-
мерческих организаций. Так, напри-
мер, с 8 по 10 мая в 18:00 на Манеж-
ной площади пройдет интерактив-
ный проект «После войны», кото-
рый воссоздаст атмосферу празд-
нования Победы в мае 1945 года. 
Жители и гости города смогут при-
нять  участие в  мастер-классах, 
в том числе танцевальных, послу-
шать песни, посвященные этому 
важному дню», – рассказал Антон 
Александров.

О СУДЬБЕ КРАСАВИЦЫ
Свою программу предложили 
и петербургские театры.

«Напомню, Ленинградский госу-
дарственный театр музыкальной 
комедии (сегодня – Санкт-Петер-
бургский театр музыкальной коме-
дии. – Ред.) за время блокады принял 
более 1 миллиона 200 тысяч посети-
телей и представил 16 новых поста-
новок. Впервые Александринский 
театр и Театр музыкальной коме-
дии готовят совместную программу 
«Дорога жизни» с участием веду-
щих артистов. Премьера заплани-
рована на 9 Мая», – добавил Антон 
Александров.

В Театре юных зрителей (ТЮЗ) 
имени А. А. Брянцева покажут спек-
такль «Красавица». Он посвящен 
Ленинградскому зоопарку в годы 
Великой Отечественной, в том числе 
судьбе ставшей уже легендарной 
бегемотихи Красавицы, которая 
пере жила осаду город а.

Парад, концерты, выставки 
и спектакли – ко Дню Победы

  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ, ЛЕНИНГРАДСКИЙ ЗООПАРК

Бегемотиха Красавица, ставшая героиней поста-
новки ТЮЗа, пережила и прорыв, и полное осво-
бождение Ленинграда от блокады. Она умерла 
в 1951-м, тогда ей было уже 44 года.
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